



KPÖ-Gemeinderatsklub

8011 Graz – Rathaus

Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150

+ 43 (0) 316 – 872 2151

+ 43 (0) 316 – 872 2152

+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: kpoe.klub@stadt.graz.at

Gemeinderätin DI Christine Braunersreuther

Dienstag, 14. Oktober 2014

Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am 16. Oktober 2014

An Frau Stadträtin Lisa Rücker

Betrifft: **Freier Eintritt in Grazer Museen**

Sehr geehrte Frau Stadträtin,

in den jüngst abgeschlossenen Gesprächsrunden zum und im Kunsthause Graz war die Kernfrage: Wie können die BesucherInnenzahlen erhöht werden?

In einem Antrag von 4. Juli 2013 habe ich diese Frage bereits beantwortet: Freier Eintritt in Museen hat in Ländern wie Großbritannien, wo dies flächendeckend praktiziert wird, zur massiven Erhöhung der BesucherInnenzahlen bis hin zur Verdoppelung geführt, ohne dass dafür zusätzliche Kosten entstanden sind. Im Gegenteil wurden durch Spendengelder oft sogar die Einnahmen erhöht. In meinem damaligen Antrag hatte ich darum gebeten, aus diesem Grund die städtischen und der Stadt unterstellten Museen von der Erhebung von Eintrittsgeldern zu befreien und dass sich die Stadt Graz als größter Standort und Mitfinanzierer des Landesmuseum Joanneum (incl. Kunsthause) in einer Petition an das Land Steiermark wendet, um dies zu bewerkstelligen.

Am 18. September habe ich die Beantwortung dieses Antrags erhalten. Darin wurde darauf hingewiesen, dass das Grazeuseum hinsichtlich des kostenlosen Zugangs von Schulklassen und Kindergartengruppen die Forderung voll inhaltlich erfülle (das Kindermuseum wurde nicht erwähnt). Das ist jedoch nicht richtig. Es erfüllt zwar die aufgrund eines dringlichen Antrags der SPÖ beschlossene Erleichterung für Kindergärten und Schulklassen, jedoch längst nicht meine Forderung nach freiem Eintritt für ALLE Menschen.

Bezüglich des Landesmuseums wurde mir mitgeteilt, dass mein Antrag den jeweiligen Geschäftsführungen kommuniziert werde und es sich dabei um eine Grundsatzfrage handle, die über die EigentümerInnen und GmbH-Organen zu beschließen sei. Leider habe ich bisher keine Auskunft

über das Ergebnis dieser Kommunikation erhalten.

Aus aktuellem Anlass richte ich daher namens des KPÖ-Gemeinderatsklubs an Sie, sehr geehrte Frau Stadträtin, folgende

Frage

Sind Sie bereit, sich dafür einzusetzen, dass sämtliche in Graz ansässigen Museen von Eintrittsgeldern befreit werden und dass die dafür nötige Kommunikation mit den zuständigen städtischen Stellen sowie dem Land Steiermark geführt wird?